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E6_A0_A1_E6_A8_A1_E7_c65_626676.htm 一提起模特，人们

不免想到“时尚”、“前卫”。1979年，“时装模特”的概

念重新引入现代中国。而时下，各类国内模特选拔赛、国际

名模比赛此起彼伏，模特成为年轻人特别是女生竞相追逐的

职业。 为了顺应时代的要求，我国很多高校都开设了模特专

业。然而令人惊讶的是，在中国众多的名模当中竟然没有一

个来自高校模特专业！对此，有专家认为，这是由于高校的

教育与市场脱节造成的；而更有甚者认为，名模是靠舞台练

就的，高校本就不该开设模特专业！ 那么，高校里的模特专

业遭遇如此尴尬，其症结又何在呢？ 几十所高校竟然培养不

出一个名模！ “在学校里的时候，我们早上六点钟就起床开

始一天的学习了。”去年毕业、现在已是北京一名职业模特

的晓月说，“谁知到了校外，才发现所学的大多用不上。我

整整用了一年左右的时间去改变在学校里练成的千篇一律的

步态，才逐渐走出属于自己的步态”。 晓月2006年毕业于大

连一所院校的模特专业，她说：“我们学校对模特专业的学

生主要是形体和文化知识方面的教育培训，比如芭蕾基础、

绘画等，当然也有镜前造型，但音乐课学的是普通学校的教

材，与模特或走秀基本没有关系。”学校里学的与模特本身

所要具备的素质不统一，造成了他们走上社会后势必要纠正

之前的“错误”。 有“中国模特第一人”之称的名模贡海斌

说：“学校里培养出来的模特步态都类似，也不会根据不同

的衣服、场景等选择合适的步态，对服装的理解也不够。他



们都需要经过一段时间的训练才能真正走上舞台，高校里练

就的‘猫步’出了校门就要被推翻。” 贡海斌是我国最早的

男模之一，1979年，他参加了国际著名时装设计师皮尔卡丹

的皮装展示会，首次在天安门广场表演。贡海斌说：“姜培

林、陈娟红、马艳丽、吕燕、胡东等一线名模均不是来自高

校，他们有的原来是运动员，有的则是学生，在偶然的机会

下遇到了模特经纪人，从此走上了T型台。”“要当模特，首

先要符合身高、体重、三围、身体比例、肩宽等硬指标，不

然无法脱颖而出。”贡海斌说，“但是，模特走秀并非只是

躯壳，思想和风格更重要，每个人都应该有自己的风格，要

动作配合思想。” 名模春晓在面对媒体时曾说，一次她给一

个模特大赛做评委，参赛的模特没有一个认为自己哪里不好

。但她认为，如果你骨子里就这么理解模特比例，走路，那

你也就这样了。春晓说，可能模特需要的就是和别人不一样

。不像演员，一看就知道是北电的还是中戏的，全是一个模

子里出来的。 自从1989年新丝路主办了国内第一次正规的模

特大赛以来，各种名目的大赛便开始层出不穷。激烈的竞争

为模特行业提供了选拔人才的空间，而一代代的中国名模也

成为中国时尚产业的骄子。然而，如何培养模特，似乎给高

校的模特培养体制出了道难题。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


